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谈谈看法，我们的话题版都在等着您。
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我有话说

严查小店液化气罐
鹿子梅(芝罘区)

毓璜顶南街一烧烤店发
生爆炸，伤及路人。有人猜测
是店里液化气罐出问题，虽
然尚无定论，但警察从店里
拖出五六个液化气罐，既便
其他原因引起爆炸，这近旁
的几个液化气罐也会随时被
引爆，当时危险可想而知。

据我所知，餐饮行业专
用液化气罐安全检测和及
时销毁报废液化气罐工作，
还有不尽如人意之处。有人
为一些小店，像小吃部、快
餐烧烤店等送液化气，只知
道赚钱，根本无视后厨锈迹

斑驳、脏兮兮的液化气罐，
是否该检测与报废似乎和
他们毫无关系。有的店主和
店员也熟视无睹、漠不关
心。果真是不知道这液化气
罐易出问题，疏于管理能变
成定时炸弹？

自3月1日起《烟台市液
化石油气安全管理办法》正
式实施以来，据齐鲁晚报《今
日烟台》报道，在短短一个多
月时间，烟台六区就置换2万
余只报废气瓶，而去年一年
也不过置换了4 . 3万只。成绩
是不赖，但是，我感觉还不
够。靠发补贴吸引人们置换
液化气罐以外，必须想办法

更主动工作，加强服务。不但
要保证液化气在充气、运输
诸多方面安全有序，还要尽
快做到液化气罐检测全覆
盖。检测出的报废液化气罐
必须严格走销毁五大流程，
该强制检测与销毁的液化气
罐，一个也不能含糊。只有把
漏洞都堵上，百姓才能安心
生活尽享和谐。

每一次事故都牵动着广
大民众的心，每一次事故都
因相关安全措施跟不上而酿
成悲剧，笔者希望相关政府
部门、燃气公司、用户都能担
起自己应有的责任将厨房中
的“定时炸弹”彻底拆除掉。

赵传勇(福山区)

近日，烟台市住建局召开市
区建设扬尘治理工作会议，建设
扬尘治理再出“狠招”，烟台市环
保局、住建局、城管局三部门又
联合公布了第三批涉气环境违
法单位。从中不难看出政府部门
的整治决心，相信以往施工场地

尘土漫天飞的场景将有很大改
观，不由让人大快人心，不过我
认为出“狠招”有必要，但宣传教
育也必不可少，刚柔并济说不定
能更加有效地治理建设扬尘。

城市化进程中如果不采取防
范措施，不可避免会产生大量的
建设扬尘，对于本就岌岌可危的
大气形态无异是雪上加霜，也是
造成大气污染的一个重要源头，
同时给周遭居民的生活也带来一
定影响。以前的整治力度显然并
不能有效地对建设方造成强有力

的震慑，所谓上有政策，下有对
策。比如采取夜间施工，监管部门
在场时采取防范措施，一旦离开
又会故伎重演，实在躲不过交点
罚款了事，管理上的漏洞让建设
方钻了空子，令人头痛不已。

“市区五万平方米以上的施
工现场安装摄像头，五万平方米
以下的三天一检查。”可以想象
这样的“狠招”对建设方的作用
是立竿见影的，施工现场的扬尘
现象肯定会大为改善。但对于被
动接受整改的建设方来说，一旦

监管稍有松懈，建设方“一切以
利益为重”的念头可能又会冒出
头。所以，我觉得在用原则政策
约束建设方的同时，不妨采取一
定的怀柔政策。阐述环保施工才
是大势所趋，效益兼故环保才是
人心所向，晓之以理，动之以情，
让建设方从被动接受转换到主
动去做的角色中来，让“要我改”
变成“我要改”岂不更好？

另外建设方要清醒地认识到：
新形式下一味追求经济利益的路
子已然行不通，经济效益兼顾环保

要求的建设施工理念才是明智之
举，充当城市建设先锋的同时也要
担负起治理扬尘的角色。有时环保
效益可能催生更多的经济效益也
说不定，更何况只有这样的建设方
才能得到各界的认可，才会有更为
广阔的发展空间。

出“狠招”治理扬尘莫要虎
头蛇尾才好，要一直强势持续下
去，宣传教育也莫要放松，双管
齐下的同时也要走群众路线，发
挥群众的监督力量，共同打造一
个清新亮丽的港城。

头条评论

治理建设扬尘不妨刚柔并济

新闻：一座山寨版的埃及狮身
人面像近日亮相河北省石家庄市，
这个消息很快就传到了远在千里
之外的狮身人面像老家埃及，并同
时引起埃及文物部门的关注，依照
1972年联合国教科文组织对世界
文化和自然遗产保护公约，作为缔
约国的中国大陆，高仿的狮身人面
像已经触犯了国际公约，埃及方面
也已经向联合国教科文组织进行
投诉。(法制晚报)

点评：还是美国人大气，没看
见中国到处都是山寨白宫，也没见
美国政府抗议嘛。

新闻：最新统计数据显示，4G

牌照发放半年以来，我国4G用户
数量已经超过了500万，这和4G上
网速度快是分不开的。像有电信运
营商就宣称说，4G网速可以达到
每秒100兆，那么这个上网速率是
否真的可以达到呢？新闻频道和工
信部电信研究院互联网监测分析
中心近日在国内多个城市进行了
独家的4G速度测试，结果显示，4G

速率很难达到每秒百兆。(央视)

点评：我想到了每晚耗电1度
的空调广告。

新闻：前日强袭广州增城的史
上特大暴雨，不但让几千间泥砖屋
倒塌，有80多年历史的增城荔城街
东门桥也差点成了人们的断魂之
桥，老桥东门桥在洪水中坍塌，幸
亏公交司机邓国庆和同事及时示
警，拦住行人过桥，人们才免受了
一场大灾难。(新快报)

点评：8 0年叫老桥，那赵州桥
该叫什么桥呢？

新闻：近日武汉的万女士在打
的时遇见一件事，的哥竟然一边开
车，一边用手机斗地主，整个过程
持续了近10分钟，看得万女士和同
事不寒而栗。(武汉晚报)

点评：这斗的不是地主，是“绳
命”呀！

向公交车驾驶员致敬

毛贤君(芝罘区)

我由于要到养正小学接孩子放
学，经常乘坐46路公交车，对驾驶员的
辛劳有切身体会。一天下午5点多钟，
在烟台山终点站，我亲眼看见一位女
驾驶员，车刚开进站，没喝一口水，顾
不得上厕所，等乘客上完车，马上发
车。46路车从锦绣家园开到烟台山，途
经27个站点，全程需1小时左右。在烟台
山医院、北海宾馆至通世路小学处常
常堵车，行至毓璜顶医院站点就人满
拥挤，到造锁总厂、毓西路派出所站点
时，乘客们扶老携幼，争先恐后挤上
车。公交司机既要督促乘客往车厢后
面走，力争让每个候车的乘客都坐上
车，又要督促乘客刷卡交钱，还要谨慎
驾驶，全车乘客安危系于一身，精神高
度紧张。我想，不仅46路车驾驶员可爱
可敬，其他路线公交车驾驶员也是忠
于职守，敬业乐群，默默无闻做奉献，
只不过车跑的线路不一样而已。

从某种意义上讲，绝大多数市
民出行都离不开公交车，公交车犹
如市区间的动脉。公交车驾驶员的
工作既辛苦又重要，广大乘客对他
们要爱护、尊重、宽容和谅解。比如开
私家车的朋友，遇见公交车礼让三
分，尽量不要和公交车抢道。行车时
你不让我，我不让你，就像一筐蟹子，
你夹住我的腿，我夹住你的盖，谁也
动弹不了。有时堵车与汽车驾驶员争
抢行驶，互不礼让有很大关系。轿车
停车要尽量避开公交车站点。和驾驶
员熟悉的乘客，在公交车行驶中，也
不要和驾驶员交谈，以免分散他们
的注意力，堵绝事故的发生。

乘客尊重公交车驾驶员，驾驶
员设身处地为乘客着想，我们烟台
就会更加文明，烟台百姓幸福指数
就会更高。

嬉笑怒骂

熊猫再见，期待再来

毛旭松

时间过得真快，一晃三
年时光过去了。大熊猫华奥、
清风也要踏上归程，离开烟
台返回故乡四川，结束了在
烟台旅居的三年生活。刚来
时3岁，相当于人类十几岁，
如今6岁了，已经到了适婚年
龄，它们要告别烟台市民，回
老家相亲娶媳妇了。

还记得2011年华奥和清
风刚来烟台时，那万人空巷
的热闹场景。那年的“五一”
一天的游客量就突破两万

人，憨态可掬的国宝吸引了
上至耄耋老人下至三岁孩童
的目光。每年给国宝过生日
的欢乐场景想必给港城市民
留下了深刻印象。为了让小
哥俩在烟台过好最后一个端
午节，公园工作人员也已早
早做好了各项准备。

烟台作为地级市，为了满
足市民在家门口就能一睹国
宝风采的愿望，引进过程可谓
是颇费了些周折，最终经过努
力促成了此事，市民空前的热
情也印证了引进熊猫不虚此
行。今后，烟台完全可以借鉴

引入熊猫的成功模式，运作更
多的稀有物种能够来到烟台。

熊猫一走还能再来吗？
我看完全可以再次引入。其
实不用担心再次引进熊猫就
少了新鲜感。咱们的邻居城
市青岛就至少吸引了熊猫五
次光顾，而且次次都能够引
发全城轰动。济南也曾多次
引进熊猫，泉城市民也是对
熊猫的热情同样有增无减。

期待动物园的熊猫馆能
够尽早进驻新的主人，同时
也希望能够有更多的珍稀物
种能够来到烟台。

一家之言

我来抛砖

@ sjbsgp m k：看到那些年轻人晒学校生活的时
候，晒毕业的时候，看到学校课室、操场照片的时
候，脑海总漂浮着那些美好又单纯的日子，不知道
大家在上学的时候有没有最深刻的事情，最美好的
回忆是什么呢？

上学时最美好的记忆

@xiaobinbin2003：抄别人的作业。
@ s u n n y 8 1 6：清晨在学校的人工

河边读英语，被别人夸是好孩子。
@ 袋子里的西红柿：去食堂打

饭，大妈多给我好些肉。
@像蝙蝠一样飞行：那时最美好

的回忆就是没有被感情伤着过。
@ s d y t 0 0 9：有个女孩喜欢上了

我，天天从家里捎好吃的给我，理由
是“你帮我辅导功课了”。

@风释琊：每次周六晚上，一个
宿舍8个舍友一起去网吧通宵坐一排
上网玩游戏。

@jim oruxing：最美好的回忆就是
不用上课的时候。

@ edison922：我的学生生涯没有
一件美好的事情，尽是痛苦的回忆。

@ 爱海滔滔5 5 5 7 ：如果没有考
试，上学就是一件世界上最美好的
事。

@ I D U N N：我记得那年我们一群
人爬山看日出，过程已经不记得了。
只记得山上挺冷，几个人睡不着，啤
酒小吃聊天，天亮了可是阴天没看
成，那几年很快乐！

@ s a n ji说：上学时最美好的记忆
之一就是宿舍里的卧谈了。

来源：烟台论坛

漫画：贺妍妍

对中国垃圾问题有三个叹息：
一是叹息中国垃圾以超过经济增长
的速度增加，二是叹息与垃圾填埋
焚烧有关的邻避事件难以化解，三
是叹息失去了在垃圾问题上绿色跨
越走中国发展C模式的机会。1998年
起发表文章引入循环经济，希望中
国发展能够躲避掉可能有的海量垃
圾问题，现在看来是有学术意义、无
政策成功。

——— 诸大建(教授)

公务员与事业单位的福利、养
老保障是实实在在的，要撼动数千
万人的现实利益谈何容易。企业职
工希望向事业单位员工看齐，由政
府承担更多的养老负担，而事业单
位员工希望向公务员看齐，养老金
自己一分不用掏腰包，所以改革的
顺序一定是先公务员，后事业单位，
再企业。如果公务员铁饭碗不动，所
有利益均沾的群体一定会牢捧饭
碗，抵抗改革。这与觉悟、与知识无
关，与利益有关。

——— 叶檀(财经作家)

名嘴说事
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